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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Величина прожиточного минимума на 2022 год для таймырцев составляет 20 841 рубль 
Постановлением краевого Правительства от 29.09.2021 года №674-п определена 

величина прожиточного минимума (ВПМ) на 2022 год. 
В соответствии с утверждённым порядком величина прожиточного минимума на душу 

населения в целом по Красноярскому краю на 2022 год установлена в размере 13 744 рубля 
(увеличение на 2,5%). Также установлены коэффициенты дифференциации для отдельных 
территорий, исходя из природно-климатических условий проживания. 

На Таймыре (кроме с.п. Хатанга) величина прожиточного минимума на 2022 год на душу 
населения составляет 20 841 рубль, для трудоспособного населения – 22 717 рублей, для 
пенсионеров – 17 924 рубля, для детей – 21 907 рублей. Для жителей Хатанги ВМП на душу 
населения установлена в размере 34 631 рубль, для трудоспособного населения – 37 748 
рублей, для пенсионеров – 29 783 рубля и для детей – 36 402 рубля. 

Отметим, что в соответствии с изменениями федерального законодательства расчёт 
величины происходит по новым правилам. Если ранее базой для расчёта ВПМ была 
стоимость продуктового набора, то теперь в основе расчёта лежит величина медианного 
среднедушевого дохода (сумма, меньше которой получают 50% граждан и больше которой 
получают остальные 50% граждан). Кроме того, величина прожиточного минимума теперь 
устанавливается на один год, взамен прежнего поквартального пересчёта. 

«Таймыр» 
 
Ученый назвал причины массовой гибели оленей на Таймыре в августе 

Заведующий кафедрой охотничьего ресурсоведения и заповедного дела Сибирского 
федерального университета (СФУ) Александр Савченко на своей странице в Facebook назвал 
предварительную оценку состояния популяции и причины гибели диких северных оленей на 
Таймыре в минувшем августе, из-за чего власти полуострова даже вводили режим ЧС. 

По мнению ученого, пусковым механизмом для массовой гибели оленей могли стать 
разные причины, первая из которых – смещение сроков миграции с сентября-октября на 
июль-август и отклонение миграционного потока на восток, где ширина русла реки достигает 
2–2,5 километра и более. А чрезмерная концентрация животных на ограниченном участке с 
преобладанием крупных самцов могла привести к давке и травмированию части сеголетков и 
полувзрослых оленей еще до их переправы. 

Александр Савченко отметил, что остается неясной причина возвращения части стад 
уже плывущих особей обратно.  «По описанию и свидетельству штатных охотников 
госпромхоза «Таймырский», участвующих в отстреле оленей на переправах в 1970–1980 
годы, известно, что олени практически не возвращаются даже при интенсивной стрельбе и 
отстреле до половины стада», – написал ученый. 

Специалист предположил, что причиной чрезмерной концентрации оленей на левом 
берегу, как и возврата плывущих стад, стало задымление речной поймы из-за пожаров в 
Якутии. Он напомнил, что именно в эти дни была зарегистрирована наименьшая видимость в 
окрестностях поселков Хатанга и Жданиха. 

Как пояснил Александр Савченко, больше всего трупов оленей нашли на левом берегу 
реки. Там же были и еще живые особи, но уже ослабленные и не способные передвигаться. 
Это говорит о возвращении оленей на левый берег и их гибели от переохлаждения и, 
вероятно, от гидрогенной асфиксии. На гибель оленей, безусловно, повлиял и отстрел на 
берегу (охота была открыта 1 августа), давка молодняка бездомными собаками и так 
называемый фактор беспокойства. 

«Поскольку это поведение оленей служит реакцией на погодно-климатические факторы 
(глобальные изменения климата), необходим мониторинг за их миграцией и оперативное 
установление мест чрезмерной концентрации животных на левом берегу рек Хета и Хатанга. 
Подобное перемещение оленей, с образованием высокой единовременной концентрации 
проходит скоротечно и, как правило, не превышает четырех-шести дней. Учитывая ежегодную 
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повторяемость такого явления в последние годы, на это время желательно присутствие в 
Хатанге легкого дежурного самолета», – уверен ученый. 

Александр Савченко отметил, что создание системы быстрого реагирования позволит 
получать оперативную информацию о приближении сверхкрупных стад к водной переправе и 
более оперативно реагировать на ситуацию: 

«Важно усиление патрулирования таких участков реки, возможно, даже введение одно-
двухдневного ограничения судоходства. Следует также сократить число бесхозных собак в 
местах массовой переправы оленей. Необходимо внести изменения в сроки охоты, а именно 
сместить ее открытие на более позднее время, как минимум с 1 на 15 августа». 

Он также добавил, что сибирской язвы у погибших оленей не нашли. 
Ранее «Таймырский телеграф» писал, что в Минэкологии по итогам проверки причиной 

смерти 1200 оленей в Хатанге назвали воду в легких. 
«Таймырский телеграф» 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские спортсмены продолжают радовать своими успехами 

30 сентября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошел турнир по 
уличному баскетболу среди женских команд 3×3 «Оранжевый мяч». Участие в спортивных 
состязаниях приняли шесть команд. По результатам соревнований первое место заняла 
команда «Гимназия — 2», второе — «Гимназия — 1». На третьем месте команда 
«Суперпчелки». Главный судья соревнований — Станислав Данилкин. 

Кроме этого, второго октября в плавательном бассейне «Нептун» состоялось открытое 
первенство МАУ «ДСК» по плаванию. В соревнованиях приняли участие 86 спортсменов из 
Дудинки, Норильска, Кайеркана и Талнаха. Секцию плавания Дудинского спортивного 
комплекса представляло 18 пловцов. 

По итогам упорной борьбы на счету наших земляков пять золотых, две серебряных и 
пять бронзовых медалей. В числе спортсменов-победителей — Кира Мялькина, Рената 
Мухамадуллина, Игнат Пигин, Николай Ефимов и Егор Петрухин. Главный судья 
соревнований — Наталья Мордвинкина. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Названы причины отравления 45 рабочих в Норильске 

В Норильске назвали причины, по которым 45 сотрудников "Велесстрой" (подрядная 
организация "Норникеля") попали на больничную койку. По словам исполняющего 
обязанности главного врача инфекционного отделения городской больницы Константина 
Горбеля вспышка кишечной инфекции вызвана иерсиниозом. 

Напомним, что с 25 сентября под наблюдением норильских медиков находятся 45 
рабочих вахтового поселка, их состояние никаких опасений, по словам Константина Горбеля, 
не вызывает. Практически все они являются сотрудниками одной организации-подрядчика и 
субподрядчика, занятых в «Серном проекте» Норникеля на Надеждинском металлургическом 
заводе. 

- Сегодня в лаборатории Центра гигиены выявлен возбудитель заболевания, - пояснил 
журналистам Константин Горбель. – Теперь мы понимаем, какое это заболевание – это 
острая кишечная инфекция иерсиниоз. От человека к человеку это заболевание не 
передается, тем более, если вы соблюдаете элементарные меры гигиены. 

По словам Константина Горбеля, в числе прочего, при исследовании в столовой поселка 
возбудитель инфекции был обнаружен на овощах – моркови, свекле и чесноке. Так что, 
например, салат из свежей, но плохо вымытой тертой моркови или с чесноком, который 
вообще очень редко подвергается термической обработке как раз мог стать источником 
заражения. Инфекция в столовой, по мнению врача, является причиной массового 
отравления персонала. 
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Кроме того, у трех рабочих подтвержден ковид. Однако, как ранее сообщал "Северный 
край", инфекции в случае заразившихся COVID-19 протекают параллельно. 

«Северный край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
С 1 января сотрудникам «Норникеля» в Норильске поднимут зарплату на 20 процентов 
  «Норникель» проводит ставшую традиционной осеннюю видеоконференцию с вице-
президентами. Ключевой темой обсуждения стали производство и жизнь в новой реальности. 
Участие в открытом разговоре приняли и сотрудники «Норникеля», ведь «Вызовы-2021» – это 
возможность не только узнать позицию компании по актуальным вопросам из первых рук, но и 
озвучить насущные вопросы в рамках дискуссии, выразить мнение в опросах и голосованиях. 

Как отметила старший вице-президент, руководитель блока кадровой, социальной 
политики и связей с общественностью «Норникеля» Лариса Зелькова, сегодня удержание 
команды, предоставление сотрудникам наиболее конкурентных и комфортных условий труда 
и жизни – вызов, на который компания должна отвечать достойно: 
 «Норникель» как работодатель всегда стремился улучшать свои предложения и 
действующим, и потенциальным сотрудникам. Ежегодная индексация заработной платы, один 
из лучших в России социальный пакет – наши базовые условия. Компания последовательно 
заботится о сотрудниках, внедряя программы по медицине, санаторно-курортному лечению и 
отдыху, улучшая социально-бытовые условия. Однако экономический спад, причиной 
которому стала и пандемия в том числе, значительно повлиял на нашу жизнь. Это отразилось 
на компании, на рынке, на благосостоянии людей в нашей стране». 

Лариса Зелькова подчеркнула, что для «Норникеля» в первую очередь важно 
долгосрочное благополучие сотрудников и их семей на основных площадках. Также в 
условиях сложного для северных регионов рынка труда и кадрового дефицита компания 
стремится обеспечить конкурентное предложение на рынке. 

«Президент компании принял решение повысить зарплату сотрудникам с 1 января 2022 
года. Базовый уровень индексации составит 6,7 процента. Но для сотрудников Кольского 
дивизиона зарплаты будут повышены на десять процентов, а для сотрудников предприятий 
Красноярского края и Норильского промышленного района – на 20 процентов», – рассказала 
старший вице-президент… 

«Таймырский телеграф»    
 
«Норникель» запустит портал, где разместят все вакансии компании 

«Норникель» проводит ставшую традиционной осеннюю видеоконференцию с вице-
президентами. Ключевой темой обсуждения стали производство и жизнь в новой реальности. 

В частности, речь шла о том, что в следующем году в «Норникеле» заработает открытый 
корпоративный портал, где будут размещать все внутрикорпоративные вакансии. 

«В компании появится открытый корпоративный портал, где будут находиться все 
вакансии внутри компании, – рассказала старший вице-президент – руководитель блока 
кадровой, социальной политики и связей с общественностью Лариса Зелькова. – Каждый 
сотрудник сможет заявиться на конкурс по любой вакансии. Планируем активизировать 
работу по программе кадрового резерва, запущенную три года назад. Хотим, чтобы больше 
75 процентов новых руководителей назначали в первую очередь из этого списка». 

«Таймырский телеграф» 
 
NordStar объявила распродажу авиабилетов 

Авиакомпания NordStar проводит осеннюю распродажу авиабилетов по всем регулярным 
направлениям маршрутной сети авиакомпании. В течение семи дней – с 4 по 10 октября – 
будут доступны специальные цены на перелеты в период с 11 октября 2021 года по 27 марта 
2022 года. 

Специальные тарифы будут доступны на рейсы абсолютно по всем регулярным 
направлениям: из Москвы в Сочи, Махачкалу и Минеральные Воды, из Красноярска в Москву 
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и Норильск, из Норильска по всей маршрутной сети включая рейсы в Москву, 
Санкт-Петербург, Сочи, Новосибирск, Екатеринбург и другие круглогодичные направления 
авиакомпании NordStar. Также в распродажу включены и новые рейсы из Норильска в Пермь, 
Казань, Барнаул, Омск и Тюмень, выполнение которых авиакомпания начала со 2 октября. 

Купить билеты по специальным тарифам можно на сайте авиакомпании. Количество 
билетов по специальным тарифам ограничено.  

Как отметили в авиакомпании, скидки на авиарейсы, выполняемые в период с 25.12.2021 
года по 10.01.2022 года, не распространяются. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Глава краевого Роспотребнадзора: в регионе начался рост числа заболевших COVID-19 
Сообщается о подъеме заболеваемости острыми респираторными вирусными 

инфекциями в Красноярском крае и, соответственно, росте общей заболеваемости 
коронавирусом. 

Руководитель Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю Дмитрий Горяев в 
своем телеграм-канале написал: «Интенсивность распространения коронавируса в течение 
последних 10 дней увеличивается. Причем тенденция к росту наблюдается во всех 
возрастных группах, но наибольший рост — среди людей в возрасте от 18 до 29 лет и среди 
тех, кому больше 65». 

По его словам, иммунизация все еще лучший и практически единственный на 
сегодняшний день способ уберечься от опасных последствий заболевания. Учитывая 
напряжённую ситуацию с распространением коронавируса, необходимо строго соблюдать все 
ранее введенные превентивные меры, включая безусловное ношение масок. При этом 
каждый должен свести к минимуму посещение мест массового скопления людей. Тем 
красноярцам, кто не привился от COVID-19 и гриппа — надо поторопиться обезопасить себя и 
своих близких. В регионе для этого созданы все условия. 

НИА-Красноярск напоминает, что в России с начала июня продолжается так называемая 
третья волна коронавируса. Спада заболеваемости можно ожидать лишь к середине декабря. 

НИА-КРАСНОЯРСК 
 

Красноярск вошел в ТОП-25 российских городов по уровню зарплат 
Красноярск оказался на 22 месте из 100 по уровню заработной платы – со средними 54,6 

тысячи в месяц. Среди городов-миллионников это пятый результат. 
Рейтинг зарплат составило РИА Новости. В нем зафиксированы заработки за первое 

полугодие 2021 года в 100 российских городах. На первом месте оказалась даже не Москва, а 
Салехард, где среднемесячная чистая зарплата составляет 106,4 тысячи рублей. 

Также рейтинг отражает соотношение зарплаты и стоимости фиксированного 
потребительского набора и изменение заработка в процентах за год. Место в ТОП-100 
аналитики агентства выводят по совокупности этих показателей. 

После Салехарда, где на среднюю зп можно купить почти 5 местных потребительских 
наборов, идут Южно-Сахалинск, Москва (113,6 тыс. руб в месяц и 4,66 наборов), Анадырь 
(рекордные 129,2 тыс. рублей в месяц и 4,38 набора), Ханты-Мансийск, Сургут, Санкт-
Петербург (74,4 тыс. и 3,94 набора), Магадан, Тюмень, Мурманск и другие города, включая 
также Иркутск (53,8 тыс. и 3,3 набора) и Екатеринбург (53,4 тыс. и 3,18 набора). 

Красноярск в списке 22-й с показателем в 54,6 тыс. рублей и возможностью купить на эти 
деньги 3,08 потребительских «корзины». При этом рост зарплат за год в краевом центре 
составил 10,6%. Новосибирск на 29 месте с 48,2 тыс. рублей, Омск на 44-м. Краснодар и 
Калининград, куда особенно любят переезжать красноярцы, на 41-м и на 64-м с зарплатами в 
48 тыс. и 43,7 тыс. рублей. 

Больше всего за год выросли заработки в Ханты-Мансийске и Сочи – на 17-18%. 
 ДЕЛА 
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Красноярский край показал нездоровый образ жизни 
Красноярский край оказался на 63 месте среди регионов России по приверженности 

жителей здоровому образу жизни. За год позиции ухудшились на три пункта. 
В рейтинге РИА Новости край получил 51,7 балла из 100 возможных и попал на 63 место 

из 85, то есть расположился в числе регионов с большей долей вредных привычек, как то 
алкоголизм, курение и прочие способы саморазрушения. 

Рейтинг также учитывал условия труда и распространенность занятий спортом. 
Если брать Сибирь, то ситуация в крае лучше, чем в Кемеровской области (70 место) или 

в Иркутской области (71 место), а также в Хакасии (81 место). Однако значительно лучше с 
ЗОЖ в Алтайском крае (29 место), Новосибирской области (39 место) и Омской (46 место). 

Год назад в аналогичном рейтинге Красноярский край был 60-м. 
Лучше всего со здоровым образом жизни на Северном Кавказе, в том числе в 

Краснодарском крае, хуже всего – на Дальнем Востоке. 
 ДЕЛА 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Коронавирус наступает: правительство призывает прививаться 

Крайне напряженная ситуация: заболеваемость ковидом растет в большинстве регионов. 
Третьи сутки подряд в России прирост заражений – более 25 тысяч. Сегодня 25781. Это 
показатель начала января. Правительство выделило более 5 миллиардов рублей на 
бесплатные лекарства для пациентов с ковидом. Больницы в регионах наращивают коечный 
фонд. 

Но для того, чтобы остановить стремительный рост заболеваемости, необходимо 
максимально быстро повысить уровень коллективного иммунитета. Только единицы, менее 
2% привитых, заражаются коронавирусом. Вакцины работают и надежно защищают от 
болезни. 

Второй осенний месяц начинается с тревожных показателей. Выявленных случаев 
COVID-19 все больше. После летнего затишья болезнь снова перешла в наступление. 

"Заболеваемость растет в большинстве субъектов Российской Федерации. Много 
пациентов в больницах: в два раза больше, чем в это же время в прошлом году. На 
федеральном уровне мы продолжим принимать меры, чтобы наша система здравоохранения 
могла стабильно работать, а пациентам оказывалась необходимая медицинская помощь. 
Следим, чтобы в больницах было оборудование, медицинские изделия, медикаменты, и, 
конечно, кислород", – заявил премьер Мишустин. 

Динамика последних четырех недель действительно вызывает беспокойство. Месяц 
назад количество заболевших хоть незначительно, но уменьшалось. Теперь же прирост – 
14%. А в 20 регионах показатели еще выше. И только в пяти субъектах отмечено снижение 
заболеваемости. 

На этом фоне везде усилен контроль за соблюдением масочного режима. Под особым 
вниманием транспорт и торговые центры. 

Новых ограничений на проведения массовых мероприятий Роспотребнадзор вводить не 
намерен. Хватает и действующих. Главное – их неукоснительно исполнять. 

"Сегодня количество субъектов, где можно проводить мероприятия с количеством 
участников больше 3 тысяч человек, у нас такого субъекта нет ни одного. И от 1 тысячи до 3 
тысяч всего в двух субъектах. И оснований для их проведения нет, кроме тех случаев, когда 
они организуются, как мероприятия, свободные от ковидной инфекции", – говорит глава 
Роспотребнадзора Анна Попова. 

Регионы расширяют использование QR-кодов. В Калининградской области с 8 октября 
без них не попасть в кафе и рестораны. 

В Челябинской области с 18 октября QR-код нужен для любого массового мероприятия в 
помещении, где собираются более 100 человек. 

Нижний Новгород расширяет действие своего "мультипасса", универсального пропуска 
для тех, кто привился, переболел или прошел тест. 
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    "Рекомендуется также ограничить доступ студентов и учащихся профессиональных 

образовательных учреждений, не имеющих сертификата о профилактической прививке или о 
перенесенном заболевании при прохождении очных занятий", – заявил глава региона Глеб 
Никитин. 

В Москве упор сделан на как можно более оперативное выявление болезни. Проведен 
эксперимент: в двух МФЦ сейчас можно сдать ПЦР-тест и получить результат сразу, на 
месте. 

"В ближайшие недели введем в 10-20 МФЦ и крупных торговых центрах экспресс-
тестирование. Сделаем его на этой стадии бесплатным. Результат можно получить в течение 
буквально 10 минут", – рассказал Сергей Собянин. 

Недовольны в правительстве снижением темпов вакцинации. Во многих регионах на 
прививку приходят в разы меньше людей, чем было в пиковые месяцы. 

"Во всех без исключения регионах созданы условия, чтобы граждане могли сделать 
прививку от коронавируса. Однако уровень вакцинации недостаточный, чтобы остановить 
распространение инфекции. Положение дел осложняется и тем, что уже начался сезон 
гриппа и простуд. Это тоже дополнительная нагрузка на врачей", – отметил премьер Михаил 
Мишустин. 

…Запас прививок от коронавируса в России сейчас трехмесячный. Решается и проблема 
признания "Спутника V" Всемирной организацией здравоохранения. Проблема была чисто 
бюрократическая. 

Документы будут отправлены в ВОЗ в ближайшие полторы недели. Это должно ускорить 
признание препарата на мировом уровне. 

Вести 
 

Путин ввел в России новый праздник 
В России вводится новый праздник — День отца, который будет отмечаться в третье 

воскресенье октября. Такое поручение дал президент РФ Владимир Путин. 
«В целях укрепления института семьи и повышения значимости отцовства в воспитании 

детей постановляю установить День отца и отмечать его в третье воскресенье октября», — 
говорится в документе за подписью Путина, опубликованном на официальном портале 
правовой информации. Впервые этот праздник состоится 17 октября. 

Президент РФ Владимир Путин поддержал предложение ввести в РФ новый праздник — 
День отца. Он также отметил, что мужское начало — основа семьи. Об этом президент РФ 
рассказал на встрече с представителями общественности в преддверии нового учебного 
года. «Мужское начало в многодетных семьях чувствуется, оно является базовой основой для 
большой семьи. Я всячески буду поддерживать то, что вы делаете, в том числе и то, что 
касается Дня отца, о котором вы только что сказали. Обязательно с коллегами это обсудим», 
— отметил Путин в беседе с многодетным отцом из Нижнего Новгорода в режиме 
видеоконференции на телеканале «Россия 24». 

URA.RU 
 

Российские банки массово повышают ставки по вкладам 
Российские банки начали массово повышать ставки по вкладам для населения и 

сберегательным счетам. Соответствующие данные предоставили маркетинговое агентство 
Marcs и крупные банки РФ. 

Отмечается, что о повышении ставок по вкладам сообщили сразу несколько крупных 
банков, доходность по некоторым сберегательным продуктам может превышать 7%, пишет 
ТАСС. Так, банк «Открытие» поднял ставки по всем вкладам в рублях на 0,2-0,3 процентных 
пункта. Максимальные ставки в рублях составляют 6,7%. Альфа-банк повысил ставки на 0,2-
1,5 процентных пункта по рублевым вкладам с максимумом в 7,5% с капитализацией. 

Кроме того, об увеличении ставок сообщили Россельхозбанк (максимальная ставка — 
7,5%), Совкомбанк (7,1%), Почта банк (7%), Газпромбанк (7,25%). Банк «Зенит» повысил 
ставки по сезонным розничным депозитам (максимальная ставка — 7%). 
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Ранее Центробанк РФ поднял ключевую ставку до 6,75%. Глава ЦБ Эльвира Набиуллина 

заявила, что банковские вклады будут прибыльными для россиян, если положить деньги 
сейчас, а инфляция в течение года вернется к тому уровню, что прогнозировал Центробанк. 
Однако гендиректор Аналитического кредитного рейтингового агентства (АКРА) Михаил Сухов 
предупредил россиян о невыгодных вкладах. По его словам, до середины 2022 года ставки по 
депозитам в крупнейших банках будут ниже текущего уровня инфляции, поэтому будут иметь 
отрицательную доходность. 

 URA.RU 
 

Минфин объяснил рост цен на продукты перегревом потребительского рынка 
Минфин РФ заяви о том, что на российском потребительском рынке наблюдаются 

признаки перегрева, наиболее острая ситуация складывается с ценами на продукты питания. 
Об этом говорится в Основных направлениях бюджетной, налоговой и таможенно-тарифной 
политики на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов, разработанных ведомством в 
рамках бюджетного пакета. Он уже внесен на рассмотрение в Государственную думу. 

Минфин среду признаком перегрева назвал опережающий рост спроса в 2021 году по 
отношению к производственным возможностям. 

Бюджетно-кредитная накачка денег в развитых странах и глобальный дефицит 
производственных мощностей в отдельных товарных группах ведомство также отнесло к 
факторам сложившейся ситуации. По данным Минфина, это приводит к «повышенному 
инфляционному фону». В итоге, цены на продукты питания растут опережающими темпами 

«Московский комсомолец» 
 

Цены на лекарства растут быстрее инфляции. Государство добавляет поводов для 
подорожания медпрепаратов 

Власти бьют тревогу – в большинстве регионов России поднимается очередная волна 
ковида. Для лечения выделяются средства из бюджета, недавно правительство добавило 5 
млрд руб. на лекарства для тех, кто лечится дома. Но переболевшим лекарства для 
реабилитации обходятся все дороже, как и остальным россиянам. Реальные цены на 
лекарства за 2021 год выросли на 11,4%. Об этом сообщил холдинг «Ромир», который ведет 
статистику совершенных покупок, а не ценников в аптеках. Рост цен на лекарства, судя по 
фактическим продажам, значительно выше общей фиксируемой Росстатом инфляции. 
Эксперты «НГ» не видят причин для стабилизации цен на лекарства в ближайшие месяцы. 

В России заметно растет заболеваемость COVID-19: в 67 регионах она выросла на 14% 
за неделю, заявила в понедельник глава Роспотребнадзора Анна Попова, подчеркнув, что 
ситуация «крайне напряженная». По ее словам, у 76% болезнь проявляется как острые 
респираторные вирусные инфекции, у 15% – в виде пневмонии и у 8% – бессимптомные 
формы. 

Ситуация с распространением коронавирусной инфекции остается напряженной, 
ежедневно выявляется более 20 тыс. новых случаев заболевания, отмечал на прошлой 
неделе премьер-министр Михаил Мишустин. По его словам, большинство заболевших 
проходят лечение дома, под наблюдением врачей. На закупку лекарств для пациентов, 
которые лечатся от COVID-19 на дому под наблюдением врачей, правительство направит 
дополнительно более 5 млрд руб., что позволит обеспечить ими 1,64 млн человек, сказал 
глава кабинета. 

Поддержка государства необходима в ситуации безудержного роста цен на лекарства. 
Хотя цены на лекарственные препараты и сократились в августе 2021 года по сравнению с 
предыдущим месяцем на 0,1%, за год цены выросли на 11,4%, показало исследование 
холдинга «Ромир». Основой для расчета являются данные о совершенных покупках, которые 
поступают от скан-панели домохозяйств Romir Scan Panel. Индекс рассчитывается по 
реальным чекам с ценами на 67 препаратов и медицинских товаров из корзины потребления 
15 тыс. российских домохозяйств. 
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Показатель января 2019 года принят в индексе за 100%. Рост цен на лекарства в 
России вдвое обогнал инфляцию уже в мае, сообщал «Ромир». Тогда в годовом выражении 
рост достиг 11,1% и почти вдвое превысил официальную потребительскую инфляцию в 6%. В 
августе индекс достиг максимального показателя в 35,1%. За последние два года цены на 
лекарства в стране выросли уже на 26,5% по сравнению с августом 2018-го. 

Получается, что лекарства дорожают гораздо быстрее, чем остальные товары. 
Недельная инфляция в России с 21 по 27 сентября ускорилась до 0,29%, таким образом с 
января инфляция за год увеличилась до 7,26% (в августе она была на уровне 6,7%). 

За неделю в группе наблюдаемых Росстатом медикаментов подорожали корвалол – на 
0,5%, метамизол натрия (отечественный анальгин) и аллохол – на 0,4%, валидол и 
левомеколь – на 0,3%, поливитамины с макро- и микроэлементами – на 0,2%. Цены на 
комбинированные анальгетики снизились на 0,1%. А еще раньше, на неделе с 14 по 20 
сентября, корвалол дорожал на 0,9%, валидол – на 0,8%, аллохол – на 0,7%, метамизол и 
левомеколь – на 0,5%. В 2021 году Росстат увеличил количество отслеживаемых 
лекарственных средств: если в 2020 году ведомство мониторило цены более чем на 40 
наименований лекарств, то в 2021 году – на 53. 

В начале сентября по решению Минздрава подорожали 32 жизненно важных лекарства 
(ЖНВЛП): министерство согласовало повышение стоимости по заявкам производителей. 
Среди подорожавших препаратов – иммуноглобулин, средства против опухолей и эпилепсии. 
В июле антимонопольщики просили воздержаться «от безосновательных заявлений о росте 
цен на лекарства», так как они могут искусственно поднять спрос на ЖНВЛП. 

По подсчетам «Фармвестника», с ноября 2020 года Минздрав согласовал повышение цен 
на лекарства 51 производителя, 14 компаниям ведомство отказало. Издание отметило, что 
министерство повышает цену в том случае, если есть дефицит или риск дефицита на 
отдельные препараты. Чаще всего речь идет о дозировке лекарства или лекарственной 
форме. 

Летом 2021 Минпромторг решил продлить упрощенную схему приемки лекарств. 1 июля 
2020 года в России началась обязательная маркировка лекарств, которая вызвала массу 
нареканий производителей, вынужденных нести дополнительные затраты в самый разгар 
кризиса с поставками импортных фармсубстанций. В 2020 году цены на них выросли на 
23,9%, что является абсолютным рекордом в современной истории российского фармрынка. 
Сопоставимый показатель инфляции фиксировали только в 2015 году, когда цены на 
фармсырье выросли на 19,9%. 

По нашим данным, рост цен на лекарства несколько ниже, чем фиксирует «Ромир», мы 
ориентируемся, например, на исследование RNC Pharma, согласно которому рост составил 
около 8%, сказал «НГ» председатель Общественного совета при Росздравнадзоре, 
генеральный директор Ассоциации российских фармацевтических производителей Виктор 
Дмитриев. Эксперт пояснил, что препараты из группы жизненно важных лекарств подорожали 
на 1% и менее. Стоимость этих лекарств регулируется государством: цены могут 
подниматься только один раз в году, а вот снижаться – несколько раз в зависимости от 
референтных торгов в разных странах. 

Рост стоимости препаратов не из числа ЖНВЛП происходит как по причине 
необходимости компенсировать низкие цены на ЖНВЛП, так и роста общих затрат отрасли, 
поясняет эксперт. «Доллар держится пока на одном уровне, отрасль сделала запасы 
фармсубстанций, но растут цены, например, на алюминиевую фольгу (этот металл биржевой, 
цена на него определяется на бирже в Лондоне). Дорожает картон, а в связи с введением 
маркировки мы закупаем финский, так как на российском новая маркировка просто 
расползается. Сама маркировка обходится в 60 коп. с упаковки, не забывайте, что 
предприятиям нужно расплачиваться и по кредитам на установку оборудования для 
маркировки, а это от 100 до 500 тыс. евро за одну производственную линию. Дорожает 
бензин, растут налоги, повышенная инфляция ведет и к росту стоимости рабочей силы», – 
говорит Дмитриев. Ожидать стабилизации цен можно только в случае, если стабилизируется 
экономика в целом, считает эксперт. 
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По его словам, отрасль несет повышенные затраты даже от того, что 
система маркирования никак не заработает в полном объеме. «Минпромторг разрешил 
передавать препараты от производителя по всей цепочке через склады до аптек даже в том 
случае, если на каком-то этапе система не срабатывает. Производителям при этом 
приходится нанимать дополнительный персонал не только для администрирования самой 
системы, но и для устранения проблем с ней. На крупных складах речь может идти о 
дополнительных 200 работниках», – говорит Дмитриев. 

Нет никаких экономических причин, чтобы цены на лекарство начали снижаться, этого не 
произойдет, даже если ЦБ удастся к концу следующего года загнать инфляцию к таргету в 
4%, говорит сопредседатель Всероссийского союза пациентов Ян Власов. «Растет стоимость 
энергоносителей, помещений, рабочих рук. Фарминдустрия является очень затратной, она 
абсорбирует рост на большое количество товаров и услуг, поэтому ждать удешевления 
лекарств не стоит, это вряд ли возможно», – сказал Власов. Рассчитывать можно только на 
расширение круга социально важных препаратов, которые будут предоставляться бесплатно, 
говорит эксперт. «В ближайшее время можно ожидать, что к тем препаратам, которые уже 
сейчас оплачиваются государством, могут добавиться, например, лекарства от заболеваний 
сердечно-сосудистой системы, каких-то еще заболеваний, с которыми связана повышенная 
смертность», – отмечает эксперт. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Так вакцинироваться или нет – вот в чем вопрос! 
Тема коронавируса и вакцинации, наверное, будет актуальна еще достаточно долго. 

Хотя вроде бы уже многое известно точно, еще больше — понятно интуитивно. Но пока не 
столкнешься сам, не увидишь некоторые нюансы. А нюансов на самом деле хватает. Одно 
непонятно: выборы прошли, до сих пор не стихают баталии мракобесов с обеих сторон — 
прививочников и антипрививочников. Ну давайте посмотрим на известное и на то, что льётся 
со всех утюгов. 

Во-первых, мы живем в капиталистическом мире. Хорошо это или плохо – не для этой 
статьи вопрос, просто констатируем факт. А при капитализме самое важное – капитал! 
Вакцина – это капитал... нет, это КАПИТАЛИЩЕ! Корпорация или страна, которые создадут 
рабочую вакцину, выходят на мировой уровень в изготовлении медицинских препаратов. И 
если вы не знали, фармацевтический бизнес гораздо прибыльнее наркоты, оружия и многого 
нелегального. Потому каждый, кто сварил из сушеных котячих яиц варево с добавлением 
цветущего эдельвейса, будет проталкивать это варево, как единственную реальную вакцину 
от всего на планете. 

Во-вторых, Каждая страна заслуживает ту вакцину, которую имеет! 
Не секрет о жутких побочных действиях вакцин Pfizer, Moderna и т.д. Где-то сразу в 

обморок падают люди, причем все это на видео есть. Есть множество жалоб на последствия в 
виде приступов, похожих на эпилептические, загноения места укола, потерю 
чувствительности и много других неприятных моментов, вплоть до летального исхода. Но вот 
какое отношение к последствиям от западных прививок имеет российская вакцина – хоть 
пристрелите, не понимаю! Это как в анекдоте: встречаются два сотоварища. 

Один говорит: «Слышь, Колян, тут на днях к нам Паваротти приезжает с концертом, у 
меня есть два билета, могу отдать». 

Второй удивляясь такой щедрости: «Отлично! А ты сам не хочешь пойти?» 
На что первый отвечает: «Да ничего там интересного он не споет, не понравилось мне» 
Первый в шоке: «а ты уже ходил на Паваротти?» 
Второй: «Нет, но мне Гришка напел…» 
Вот «Пфайзер» с «Модерной» имеют отношение к «Спутнику V» точно такое же, как 

вокальные данные Гришки к исполнению Паваротти. 
А мне продолжают ставить видео неких весьма заслуженных болгарских ортопедов, 

румынского тренера и тому подобных именитых «иммунологов». Встречаются и российские 
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врачи с непонятными регалиями, которые говорят о том, что прививаться во время 
эпидемии нельзя! Тут надо быть не медиком, а просто школьником. В учебнике истории было 
описано, как при эпидемии оспы в России начали прививаться, и Россия спаслась. А вот в 
Европах не прививались и там все было прекрасно: юстинианова чума, холера, оспа, тиф, 
корь и множество других прекрасных моментов, полностью соответствующих фразе: 
«прививаться во время эпидемии нельзя» 

Особенно радуют мракобесы из «коммунистов». Расскажите, как проходила вакцинация 
в СССР? Что вы там обсуждали, как протестовали, как призывали не вакцинироваться? А я 
вам расскажу, как: такого-то числа прийти на вакцинацию в такой-то кабинет. И попробуй не 
прийти. Конечно, если ты имел медицинские показатели, при которых нельзя прививку 
ставить, никто не заставлял. И чтобы не рассказывали ненавистники Союза, а 
продолжительность жизни была повыше, чем сейчас в РФ, да и хронических заболеваний 
было на порядок меньше. Это я не к тому, что все должны быстренько вернуться в СССР. Это 
я именно о вакцинации. 

Любители китайского образа «коммунизма» забывают о том, что в Китае никого не 
спрашивали – хотите ли привиться? Привили и все! Обожатели «европейских свобод» 
совершенно забывают о том, что в Европе ПРИНУДИТЕЛЬНО вакцинируют всех поголовно, а 
нежелающим в Германии отвели специальные «курорты» с охраной и вышками. И только в 
РФ с вами говорят, подразумевая, что вы – человек разумный. Видимо, зря панькаются. 
Разумные подходят разумно к вопросу, без сказочных заявлений о массовом истреблении 
через принудительную вакцинацию. Вам бы, чертям, на Донбасс — поняли бы, что для 
массового истребления вакцинировать не нужно, нужно просто обстрелять из тяжелой 
артиллерии. Да и причем здесь вакцина от коронавируса? Почему у вас не хватает мозга 
понять, что при желании вас уже давно, еще в детстве, вакцинировали каким-то «манту» и у 
вас уже мозг поплыл? 

В прошлой статье на эту тему было несколько «интересных» комментариев. 
«Мои прадеды имели по 6-12 детей без вакцинации. Пра прадеды без вакцинации в 

Крымской войне мочили англофранко тварей на ура». – Дружаничка, а сколько выживало из 
6-12 детей? Небось 1-2? Хочешь сказать, больше? Ну тогда в Российской Империи к моменту 
свержения царя население было раза в три больше, чем в Китае? Я что-то о таком не 
слышал. И кстати, русских вакцинировали, особенно в армии и на флоте. 

«Говорят, что 100 лайрдов только барановирусный бизнесс создает доход» - говорят, что 
перевозчики получают доход, и даже фабриканты, где шьют штаны, тоже доход получают. 
Может начнешь ходить пеши, утепляясь собственной порослью? А, забыл, те, кто сделали 
девайс, с которого ты строчишь глупые комментарии, тоже доход получили, как и интернет-
провайдер, который для тебя открыл канал связи. Нет желания все это транслировать более 
удобными средствами? Телепатией, например? 

«Странное совпадение, запутинцы и ковидоры шагают в ногу... одна цель?» - отнюдь не 
совпадение. У нас, запутинцев, работает логическое мышление, а еще мы в состоянии 
предвидеть последствия наших действий. У «антипутинцев» в основном работают базовые 
инстинкты, но не все: инстинкт выживания отсутствует. 

«для фашистских вакцинаторов были виселицы. патронов на вас Сталин пожалел» - 
вообще-то Сталин не вступал в дискуссии с антипрививочниками, называя таких балбесов 
«врагами народа». И если сильно хочется времена Иосифа Виссарионовича, то лучше сам 
соберись и езжай на Колыму лес лобзиками валить. Вообще поражают реплики слабоумных, 
которые полемизируя против власти, ссылаются на Сталина… 

«Я всю жизнь обманывал природу. Был привит от туберкулеза, дифтерии полиомиелита 
коклюша, столбняка, кори паротита и мать её оспы. Я так подсел на уколы шо прям кущить не 
могу...» - тебе бы лучше прямо с утра таблетки кушать. Но и уколы тоже подойдут, но, 
видимо, слабеньким колют. Пробуй галоперидол, должен помочь. 

Подавляющее большинство комментариев были адекватные. Не скажу, что все 
поддерживают вакцинацию, но попытка адекватно разобраться в вопросе всегда 
приветствуется. Итак, есть вопросы: 
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Искусственное ли это чудо? Мое личное мнение – да, искусственное! Оно сильно 
удобно и удачно появилось. Каждая страна, каждое правительство с помощью запретов и 
разрешений решает внутренние и внешние вопросы, которые решить без официальной 
пандемии было бы крайне затруднительно. И если бы коронавируса не было, его стоило бы 
придумать для решения этих вопросов. Другое дело, не каждой стране нужны были такие 
радикальные меры. Например, в РФ все решается гораздо проще, и пандемия принесла 
больше вреда, чем пользы во внутреннем плане, а во внешнем больше пользы. 

Почему после вакцинации люди болеют? 
А кто сказал, что после вакцинации они не будут болеть? Давайте поясню: вакцина от 

таких болезней, как грипп, пневмония, разного рода лихорадка – дает организму переболеть 
без тяжелых последствий. Вирус гриппа, как и коронавирус, мутирует. Это не вирус ветрянки, 
который практически неизменный на протяжении десятилетий и даже столетий. Но новый 
мутированный вирус, все же близкий родич тому, от которого прививают. А значит организм 
его опознает и даст ему люлей почти на входе. 

Ты зимой зачем одеваешь свитер и ботинки? Ходи в шортах и сланцах! Или свитер с 
ботинками дают гарантию, что не простудишься? А может если ты простудишься в свитере, 
то начинаешь писать претензии к фирме-изготовителю? Нет? А к вакцине ты предъявляешь 
эти требования… Будь последовательным. 

Так вот, в прошлое воскресенье 26 сентября меня прямо с утра начало жестко 
колбасить. Последний день отпуска, в понедельник на работу, а тут такое. Ну думаю, 
простуда обыкновенная! Суп горячий с чесноком, чай с лимоном и облепихой, терафлю… А 
все равно колбасит. Голова раскалывается как с жесткого бодунища, кости ломит, начали 
побаливать миндалины, заложило уши, а в нос как будто монтажной пеной задули. При всем 
этом, температура 37,3, хотя по ощущениям все 39! В какой-то момент вечером понял, что не 
чувствую запах сигарет (я курящий). Ну бывает, особенно при сильном насморке, при 
серьезной ангине… 

А утром стало чуть легче, хотя еще немного штормило. Начал я подозревать корону… 
Пошел и сдал анализы. Да не быстрый тест, а взяли мазок из носа (аж по брови засунули) и с 
горла. Вот скриншот результата: КОРОНАВИРУС! 

Сейчас прошла неделя, опять воскресенье. К вечеру понедельника практически 
нормально себя чувствовал. А дальше… все в порядке. Самое плохое: отшибло запахи и 
вкус. Но вкус не совсем, яркие вкусы чувствую: чеснок, лимон, кофе. Аккурат перед тем как 
заболел, жена сварила классный суп с фрикадельками и сделала тефтели. Так вот, злит 
очень все это, закрыв глаза я могу есть мочалку, а могу фрикадельку – разницы нет! 
Кашель… чуть больше обычного. Я толстый и курящий, потому откашливаюсь частенько. 

Друзья и товарищи часто звонят или в «телегу» пишут, здоровьем интересуются. Слыша 
мой бодрый голос, даже скептики решили привиться. Лучше, как я, зашариться на две недели 
дома на больничном, чем уехать на койку с неизвестным результатом. А тенденция у нас в 
ДНР такова: непривитые, хватая корону, 50/50 СРАЗУ на койку уезжают, некоторые дня через 
три-пять. С койки возвращаются не все… Кроме прочего, последствия от короны реально 
серьезные. Поражение легких и от этого целый букет разного – это полбеды. Много людей 
умирает от тромба… 

Казалось бы, причем здесь тромб? При короне сильно сгущается кровь, по крайней мере 
мне, переболевшие знакомые, настоятельно рекомендовали с первого дня принимать 
аспирин или «Тромбо АСС». Не редкость случаи, когда выздоровевший человек, в течении 
пары недель умирал от случайно оторвавшегося тромба. Так что к физическим нагрузкам 
нужно подходить аккуратно. А после выздоровления сдать анализы на тромбоз. 

Прямо сейчас, у меня прекрасное настроение, никакой температуры, никакого кашля, 
слегка кружится голова, но это скорее от третьей чашки кофе. Громко играют Poets Of The 
Fall, а я пишу эту статью. 

Я не призываю прививаться. Господь с вами! Дарвин в чем-то тоже был прав. И если у 
человека проблемы с мышлением, из-за которых он помрет, так тому и быть, выживает 
привитый! 
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В конце хочу немного пояснить свое мнение по управлению человечеством через 
прививки. Вы серьезно? Всегда вопрос стоит в восприимчивости общества к различному 
внешнему влиянию. Никакими нанороботами вы не заставить думать. Зато это можно легко 
(относительно) сделать с помощью внушения, пропаганды, религии или идеологии. 
Посмотрите на Украину. Как в фильме «Брат-2» таксист сказал: «Раньше были люди как люди 
и вдруг стали все дебилы». 

Нанороботы – это будущее медицины, и стоить они будут баснословных денег (или что 
там будет расчетной единицей). Нанороботы – программируемые приспособления. Они 
смогут (вероятно) решать вопросы во внутренних органах человека, вызывать очистку клеток, 
ведь старение – это когда организм не успевает избавляться от старых клеток. Всякие 
воспалительные процессы, переломы, повреждения тканей, тромбы, проблема с кровеносной 
системой, восстановление внутренних органов – это все можно будет делать с их помощью. А 
вот думать они вас не научат и, если вы не приспособлены к самостоятельному мышлению, 
если не умеет сами отвечать на вопросы и ставить правильные, никакие нанороботы вас не 
заставят. Так что успокойтесь. 

А следить за тобой, мой неумный собрат по планете, гораздо проще с помощью того 
девайса, который ты носишь с собой. С помощью камер в магазине, в проезжающей машине, 
с помощью «айфона» твоей подруги, твоей банковской карты, твоего проездного. Просто 
ответь на вопрос: кому ты нужен, чтобы так усердно за тобой наблюдать? А может в этом и 
есть вся правда? Может ты просто никому не нужен, даже своему коту? Может ты стараешься 
таким нетривиальным образом привлечь к себе внимание, заявляя, что тебя не сломить 
никакому государству? И вот ты выходишь на улицу или в интернет и весь такой гордый и 
несломленный заявляешь, что тебя не заставят прививаться! А знаешь, пёс с тобой! 
Напишешь, как переболел, сравним. 

Мудрые делают вывод из чужих ошибок, умные – из своих. И только дураки выводов не 
делают, считая, что их это не коснется. 

КОНТ 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 05.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,92  ▲ 0, 00 

EUR 84,64  ▲ 0, 18 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


